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I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N° 127.-

1.- En Calbuco a 23 DE ABRIL del 2008.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo Municipal saluda a los señores
Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria. -

3.-Tipo sesión: ORDINARIA.-

4—Hora de Inicio : 16:00 horas

hora de Término : 19.35 horas.-

5.- ASISTENCIA -

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ .-

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ .-

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ .-

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ.-

COBCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ.-

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL C ASTRILLON.-

SEÑOR ALCALDE Y PRTESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ .-

PARTICPAN PASTORES DE LAS IGLESIAS EVANGÉLICAS LA VOZ DE
CRISTO Y Y DEL EVANGELIO CUADRANGULAR.-

SECRETARLO . SECRETARIO MUNCIPAL LEONEL VILLARROEL
V1LLARROEL.-

6.-TABLA .-

6-1- Saludos señor Alcalde.-
6.2.- Lectura Acta.-
6,3.- Correspondencia recibida.-
6,4. Cuenta señor Alcalde.-.-
6.5.- Modificación Presupuestaria DAEM.-



6.6.- Ordenanza Municipal GRAFFITTIS.-
6.7.- Subvenciones Municipales.- Transporte Escolar. -
6.8.- Subvención Fundación INTEGRA.- Gastos Operacionales
6.9.- Subvención Sindicato Aguas Claras.—Construcción Baños.-
6.10.- Subvención Comité de Trabajo Puntillas San Rafael.- Sede Social.-
6.11.- Horade Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1.-LECTURA ACTA. -

- Pendiente para la próxima reunión.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA,.

- Ord. N° 044 de 21.04.08. Depto. Social - Subsidio eiéctrico.-
- Propuesta Subvenciones Municipales - Transporte Escolar .-
- Proposición Modificación Presupuestaria DAEM.-
- Documento Fundación Integra Región de Los Lagos -- Subvención para gastos
operaciones Jardines Infantiles Calbuco.-
- Subvención Sindicato Aguas Claras - Construcción baño Sede Social.-
- Solicitud Comité de Trabajo Puntillas San Rafael- Subvención para construcción sede
social-
- Of. Ord. N° 06 de 31.03.08. Rentas y Patentes. Traslado y transferencia patente de
alcoholes.-
- Propuesta Ordenanza Municipal sobre Graffittis.-
- Ord. N° 37 - DOM- Sobre cobro derechos municipales sobre construcciones. -
- Ord. N° 39 DOM - Zona Industrial San Rafael Alto - La Fisca.-
- Ord. N° 06 /2008 Colegio Profesores.- Subvención Municipal .-
- Of Ord. N° 81 Coordinadora Programas Sociales DíDECO. Programa APR.-
- Ord. N 169 DESAM - Programas de Salud 2007.-
- Solicitud Conjunto Folklórico REVIVIR adultos Mayores - Subvención para cancelar
monitor.-
- Ord. N° 09 PRODESAL - Emergencia Agricola.-
- Ord. N° 09 Concejal señor Ramón Andrade Ch. -Solicita encuesta.-
- Ord. N° 10 Concejal señor Ramón Andrade Ch. - Beca Residencial-
- Ord. N° 11 Concejal señor Ramón Andrade Ch. - Informe Educación.-
- Ord. N° 12 Concejal señor Ramón Andrade Ch. - Informe Trimestral.-
- Ord. N° 13 Concejal señor Ramón Andrade Ch. - Rendición de Cuenta.-
- Ord. N° 14 Concejal señor Ramón Andrade Ch. - Mejoramiento caminos.-
- Ord. N° 15 Concejal señor Ramón Andrade Ch.- Ayuda Social.-
- Of. N° 46 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Termino construcción garita.-
- Of. N° 47 Concejal señor Nelson Villarroel C, - Reparación y ampliación sede.-
- Of. N° 52 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Trabajos Pasaje Villarroel.-
- Of. N° 53 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Terminación pasaje sin salida.-
- Of. N° 54 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Pozo para agua.-
- Of. N° 55 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Rebaje y camino en Rulo.-
- Of N 56 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Visita Social .-
- Of. N° 57 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Edificaciones calle Presidente
Ibáñez.-



- Of. N° 58 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Falta de Agua - Pollillo.-
- Of. N° 59 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Camino Tihuel en Pollillo,-
- Of. N° 60 Concejal señor Nelson Villarroei V. - Amplia información. -
- Of. N° 61 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Presentación comunidad Goycolea
Oeste. -
- Of. N° 62 Conceja! señor Nelson Vilklarroel C. - Solicitud Puntilla San Rafael.-
- Of. N° 64 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Caso Social.-
- Of. N° 65 Concejal señor Nelson Villarroei C.- visita social.-
- Of. N° 66 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Incendio Pargua.-
- Of N° 67 Concejal señor Nelson Viílarroel C. - Carta Rodxon Andrade B.-
- Of. N° 69 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Atención dental.-
- Of. N° 70 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Sequía.-
. Of. N° 71 Concejal señor Nelson Villarroei C. - amino.-
- Of. N° 72 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Proyectos.-
- Of. N° 74 Concejal señor Nelson Villarroei C. - Proyecto San José.-
- Of. N° 75 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Camino en Daitao.-
- Of. N° 76 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Beca Indígena. -
- Of. N° 77 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Reitera solicitud. -
- Of. N° 78 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Calle Libertador B. O"Higgins.-.-
- Of. N° 79 Concejal señor Nelson Villarroe! C. - Apoyo Iglesia. -
- Of. N° 80 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Petición Junta Vecinos Máchil.-
- Of. N° 61 Concejal señor Nelson Villarroel C.- Solicutud Club Dep, San Fernando.-
- Of. N° 82 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Solicita reunión con salud. -
- Of. N° 83 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Solicita informe.-
- Petición señora Waleska Gallardo A.- Solicita apopyo.-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE. -

Concejal señor Emilio Klein M, señor Presidente, antes de iniciar su cuenta, quiero
solicitarle si se puede incluir en la tabla el tema de los teléfonos y el internet móvil para
los señores concejales.-

- Señor Alcalde, no hay problemas, lo tocamos más adelante.-

Señor Alcalde informa:

- Se comenzaron los trabajos de la pasarela de Huito, esta en construcción, donde no
hay nada todavía es en la pasarela de San Antonio, aunque dicen que van a comenzar
pronto.-
- Con respecto a la pavimentación y7o asfalto del sector Texas, ya hay una empresa
contratada, que están trabajando muy suavemente, lo que pasa según el Director
Regional de Vialidad, que hay tantas construcción en la región y en la zona que no hay
empresas interesadas en hacer estos trabajos chicos, entonces vienen empresas
pequeñas, que hay que andarlas apurando para que avancen , que nos complica bastante,
el otro día con las lluvias se llevó todo el material a las cámaras frente al Molino.-

Concejal señor Emilio Klein M., y que trabajos están haciendo hacia el Empalme.-

Señor Alcalde, bermas, mejorar lo que existe.-



Concejal señor Emilio Klein M., no se van hacer nuevas.-

Señor Alcalde, van hacer un mejoramiento de todo lo que hay a un costado de la
calzada. -

Concejal señor Emilio Klein M., pero va ser toda la ruta.-

Señor Alcalde, no en toda la ruta, en las partes más difíciles, en las curvas.-

Señor Alcalde, lo otro es informar al Consejo de mi viaje a China, invitado por la
Presidente de la República, a través de la Asociación Chilena de Municipalidades, fue
un viaje de muy pocos días, que fue interrumpido por un día más, ya que tuvimos que
regresar muy rápidamente por la falla de un motor del avión, tuvieron que cambiar los
motores, para retomar el viaje, haciendo las escalas correspondientes para llegar a
China, a una Isla que se llama Aynan, dentro de esa isla hay una ciudad que se llama
Shanyain , donde tuve el previlegio creo deponer saludar al Presidente Chino, dentro de
la comitiva que andaba , la señora Presidenta tuvo un gesto muy bonito conmigo , la
posibilidad de poder conversar unos segundo o una frase más. Bueno como era un viaje
oficial, obviamente se andaba detrás de la caravana, siguiendo todos los pasos que
hacían y asistiendo a cada una de las reuniones, casi al 90 % de las reuniones pude
asistir, participando en una como representante del grupo en una reunión y almuerzo
con los empresarios de allá, habló la Presidenta y después quede y después a las tres de
la tarde la Presidenta fue a cerrar, una reunión de los empresarios chilenos con los de
China,, más o menos eran 70 personas por ambos lados, a fin de intercambiar negocios,
y yo no sabía ,de verdad , de que el 85% del cobre, hoy día lo esta comprando China, y
eso hace que el cobre chileno haya subido tanto, y lo que permite hoy día que el
Gobierno de Chile o el Estado mejor dicho tenga los recursos suficientes para carreteras,
para construir hospitales, toda la plata que hoy genera más Chile , es gracia que los
chinos están comprando el cobre. Hay como 80 productos ya instalados en China, de
empresas chilenas, que los máximos exponentes de las empresas chilenas, que iban con
nosotros eran como cinco o seis, entre ellos el Presidente de la Confederación de la
Producción y del Comercio el señor Alfredo Ovalle, el señor Ronald Brown , de la
Fruta, como también el Vicepresidente de CODELCO, otro señor de Chile Digital, otro
que vendía productos de té, de crema de caracol y que también pretendía colocar allá
como mediano empresario, en fin , el hijo de la Sudamericana de Vapores, el señor
Claro, excelente persona, me tocó ir con él en el viaje, nos iban cambiando de puesto, de
tal manera, tal manera que uno le tocaba viajar uno y con otro, y así uno podía
compartir con varios, así que tuve el agrado de compartir con varios de ellos.- El señor
Ovalle quedó muy interesado porque los chinos quieren también proyectarse a lo que es
el turismo, y dentro de ese esquema, yo le decía al señor Ovalle que posibilidad existe
en el sur,, especialmente en Calbuco, que era un archipiélago , cerca de Puerto Montt,
donde había terminal aéreo, y que pudieran llegar aquí, entonces el quedó en enviar,
según su palabra, un emisario, para ver la potencialidad que tiene Calbuco, de algún
hotel o de un complejo turístico aquí en la zona, siquiera quedo como iniciativa eso.- La
señora Claudia, de Chile Digital también quedó venir acá al Municipio, para poder
conversar, que podemos hacer aquí, porque es una Fundación que reúne recursos de
muchas empresas y van haciendo obras en diferentes partes, y el tercero que fue el más
acequible de todos, incluso por el planteado es uno que vende hojas de yerba, de
diferentes té, y también hace crema de caracol, que dijo que quería venir a trabajar con
20 o 30 campesinos de Calbuco, lo implementa con todo, les da las plantas, le enseña,



manda un ingeniero y poder el después en u años o dos años que vayan produciendo,
comenzar a comprar , de aquí a 30 días podría estar por acá, él o su ingeniero, porque el
quedó interesado, porque conoce el trabajo que hace el PRODESAL a través de Chile,
porque esta trabajando con ellos, y quedó muy interesado en venir, eso en lo particular,
en la cosa directa de Calbuco, después seguimos a la ciudad de Beijing, haciendo todas
estas visitas de protocolo, de abrir espacios para que Chile fuera más conocido, tuve la
oportunidad no solamente de saludar, sino que intercambiar unas frases con el Alcalde
de Shangay , también por deferencia de la Presidenta, porque nos había saludo cuando
íbamos llegando, saludando a toda la comitiva, hizo una reunión adentro, de buena
voluntad, y después se formó toda la prensa y nosotros quedamos atrás para ver,.porque
iba a firmar Somerville de la banca, firmar un acuerdo, y ese momento la Presidenta me
llama, Alcalde, me hace pasar al frente, hace que salude al Alcalde en forma
preferencial al Alcalde de Shangay, yole dije soy Alcalde de una Comuna chica, de
Chile, somos cuarenta mil habitantes y el traductor allí le explica, obviamente que se ríe
y todos sonríen, de la situación, porque el administra una ciudad de veinte millones de
habitantes, obviamente entonces él como Alcalde recibe a una Presidenta de un país que
tiene dieciséis millones de habitantes, una tremenda diferencia . Los empresarios están
mirando todos por allá, así como el cobre hizo subir la economía del país, la situación
económica, ellos también ven, si cada uno de ellos quiere comprar una peineta, por
decir algo, nos quedamos sin ninguna en Chile, esas esa la situación, o se amplía tanto
la empresa que, que da más trabajo a la gente, en fín hay un tremendo mundo, yo quería
expresarle eso, hay muchos más detalles pequeños, fue poder conocer las partes más
importantes de ese país, los lugares de residencia de los jerarcas comunistas que tienen
unas villas preciosas y también de hoteles que están instalando, que pude conocer
directamente, con vista al mar, con playas hermosas.- es un país ordenando,
jerarquizado también , nadie puede levantar la voz ante un superior, la jerarquía
administrativa y todo esta bastante intacta, no pude ser muchos menos, porque son
trescientos millones de habitantes, o sea como se administran ellos, la parte económica
esta abierta, es un sistema capitalista, todos pueden tener negocios, todos pueden
vender, todos pueden comprar en la moneda que quieran, y eso le da la posibilidad
entonces de que hoy día sea un país realmente emergente.- Fue una bonita experiencia
de andar junto a la Presidenta, ver como ella se comporta,, como los Empresarios le
tienen respeto, no solamente respeto sino que cariño, y como todo el grupo hacía, que
todo funcione, que no haya ninguna situación complicada, para dejar bien puesto el país,
sentir esa responsabilidad frente a tanta gente, aunque uno era uno más agregado ahí,
todo lo que sea, pero estar frente a eso es una experiencia inolvidable.-

7.4.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARÍA DAEM.-

Señor Alcalde, el siguiente punto, es una modificación presupuestaria de educación.-

Señor Manuel López L., vengo en representación del DAEM, hay dos propuestas una
es incorporar al presupuesto vigente fondos provenientes del Proyecto de Apoyo al
Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación , esos son M$ 145.282.- ya llegó
el 50% y eso hay que colocarlo en el ítem aumento de gastos, es por el sistema de
administración y eso esta desglosado en dos cosas, un ítem en desahucios e
indemnizaciones, son para tres personas que se indemnizan y son de los servicios de
auxiliares, un señor Chicuy de la Escuela de Mochil, el señor Melipillán de la Escuela
de San Rafael e Iván Vargas de Pargua y los otros M$ 136.291.- son los fondos que
corresponden al proyecto completo, ha llegado el cincuenta por ciento, se están



haciendo todas las adquisiciones por Chile Compras, y lo más importante es que se
cerró el día lunes la adquisición de dos buses y un minibús. La segunda hoja dice por
error en el presupuesto inicial se informó el Programa de Residencia Familiar
Municipal en la cuenta 22 04 010 Materiales para las Mantenciones y Reparaciones y
debería ser en el otro Ítem que es el 22 12 999, están los M$ 8.000.- arriba y se había
colocado por error y corresponde a Materiales para Mantenciones y Reparaciones, eso
es la modifícación.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., quiero hacer algunas consultas, por eso me habría
gustado que hubiese estado don Elvis, para responder algunas dudas que tengo, lo que
se refiere al Fondo de Mejoramiento de la Gestión en Educación, si con esto se
perfecciona y se desarrolla las competencias necesarias para ¡a ejecución del trabajo
integrado y estipulado en las diferentes áreas y estamentos , para mejorar la Calidad de
la Educación, lo que consulto es quienes armaron este proyecto, por algo fue
seleccionado y si existe algún incentivo para quines aportaron en la educación, porque
estamos hablando de bastantes recursos, ya llegó un 50% , destinados a mejorar la
calidad de la educación y la calidad de la gestión, entonces no tengo claridad si las
personas que armaron o la persona que armó esto, habría que reconocerle algún tipo de
incentivos, ya que estamos hablando de ciento cuarenta y cinco millones de pesos,
porque no es tan fácil ganar un proyecto de esta naturaleza ; que pasa con la propuesta
de aumento de sueldos del personal, que también dice relación con esto, no se si tienen
considerados dentro de los ciento cuarenta y cinco millones relacionados con eso,
porque tengo entendido que el personal del DAEM estaba solicitando un aumento de
recursos y si tiene alguna relación con este mejoramiento de la gestión y me llama
mucho la atención que armaron un segmento para mejorar el sueldo del personal, donde
hay diferencias entre uno y otro, por ejemplo la asignación por títulos aumenta solo en
un uno por ciento cuando en la empresa privada esta sobre un dos por ciento, quiero
saber si tiene alguna relación, por eso me habría gustado que hubiese estado don Elvis,
para que conteste la pregunta y también sobre el aumento de las horas extraordinarias
que tienen algunos empleados, que son varios dentro el DAEM , quiero saben como se
justifican esas horas extraordinarias, tengo aquí las liquidaciones de sueldos de varios
funcionarios, y la verdad que me llama la atención eso, pero como no vino don Elvis,
quiero transmitir esto a través de don Manuel, para que haga las consultas, referente a
esta cantidad de recursos que llegaron, quién armó este proyecto y como se va a destinar
para la gestión municipal en la educación, para mejorar la calidad de la educación.-

Señor Manuel López , DAEM, yo podría agregar lo siguiente, todo esto se empezó
armar entre enero y febrero, estuvo trabajando Edith, Oyarzún. Otilia, veníamos a tener
reuniones consultas con el Alcalde, con el supervisor de educación d e la Dirección
Provincial de Educación , todo fue rápido, también con la Directora de la Provincial de
Educación, con gente de !a SECREDUC, y así se fue armando, se entregó y quedó todo
aprobado. -

Señor Alcalde, un detalle muy importante también , a Calbuco se le asignó ciento
cuarenta y cinco millones de pesos, nos dicen armen su proyecto, no es que por el
proyecto presentado nos hayamos ganado estos fondos están, organicen su proyecto.-

Señor Manuel López, dentro de la provincia de Llanquihue, fue a la que asignaron más ,
puerto Montt esta cercano,, estos son los fondos de una cantidad grande que anunció el
año pasado la Presidenta, el día 21 de mayo, y dentro el reparto , correspondió eso a



Calbuco, y se presentó el proyecto con todas las iniciativas que se dieron a conocer y
fue aprobado. Ahora del aumento de sueldo del personal no tiene nada que ver con este
proyecto. -

Concejal señor Emilio Klein M., atendiendo las necesidades educativas especiales .-

Señor Manue! López L., atendiendo las iniciativas educacionales de íos alumnos de las
escuelas rurales de la comuna, es de ocho meses, aquí tenemos un cronograma, nos ha
llegado un 50% , incluso con las adquisiciones estamos rápido, porque a fines de junio
tenemos que rendir el 50&,pero la parte gruesa están en los buses que son cuarenta y
cinco millones.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., consulta cuantos buses son.-

Señor Manuel López, son buses y un minibús. Primero voy a explicar las necesidades
de los alumnos de las escuelas rurales de la comuna, ya se colocó porque todo se hace a
través de Chile Compra, hay que contratar a dos profesionales, por lo que sabemos ellos
nos van a entregar boletas o facturas de su trabajo, se esta adquiriendo una
multicopiadota que ya esta licitada y adjudicada a dimacofi, estos profesionales, por
ejemplo con el equipo de salud van a ir a Chope, ahí van a trabajar con los chicos de la
Isla Puluqui, y así se va ir a otra escuela y a otra escuela y así se va hacer, no sabemos
nombre ni apellidos, porque eso todavía no esta cerrado. En cuanto a los bue4ses, son
un sistema de buses como los que tiene el DAEM de Puerto Montt, aquí tengo una
carpeta completa de la internación de microbuses escolares americanos, refaccionados
para el Departamento de Educación, son los buses amarillos, para 50 alumnos, el
modelo es del año 90 para arriba, y tiene un valor de quince millones cada uno, son dos
buses, son treinta millones y un minibús que también vale quince millones, no es por el
tamaño, sino que por toda la importación.- El que se adjudicó los buses que ellos están
viendo cuando sale el barco de los Estados Unidos, dentro de estos quince días o los
quince días restantes , después viene un proceso técnico de ellos, revisión técnica, la
pintura y nos están pidiendo el escudo de la Municipalidad, de aquí a 60 días a lo mejor
lo tenemos, por donde van a recorrer esos buses, eso van ser de un motivo más adelante
Esas son las cosas más grande, estamos avanzando con otras, el logo del DAEM, los
pendones, hay que tener una máquina fotográfica, porque de todo lo que se va haciendo,
hay que rendir cuenta, la página web que tenemos que tener, la parte del
perfeccionamiento de los computadores, por ejemplo si viene alguien a dictar un curso,
solo la referencia de los datos se coloca en Chile Compra y alguien se adjudica este
trabajo.-

Concejal señor Neison Villarroel C., entonces son dos buses y un minibuis, y cada uno
cuestas quince millones.-

Señor Manuel López, si . - En cuanto a la consulta de horas extraordinaria, hará que
entregar un informe aparte, y están de acuerdo de acuerdo al trabajo que realizan los
funcionarios y queda en la tarjeta de control, a lo mejor una persona esta autorizada para
hacer 20 horas en el mes, pero efectivamente solo hace seis y son ciertas personas que
realizan trabajos fuera del horario normal y por necesidades del servicio.-
Concejal señor Ramón Andrade Ch., me llama la atención sobre todo el tema del arreglo
económico que hoy en día están solicitando los funcionarios de educación.-.



Señor Manuel López, eso es otra cosa, que hay que verlo con finanzas. -

Señor Alcalde, esa es una petición gremial, es un tema muy delicado en un
departamento, y es un poco igualarse con los funcionarios de la Municipalidad y Salud,
hay que hacer todo un estudio, que una secretaria de allá gane Jo mismo que una de acá .
si aumentamos alia y empezamos a crear desigualdades.-

Concejal señor Emilio Klein M.5 lo que pasa que ellos no tienen derecho a zona, y eso
es lo hay que luchar, porque si un profesor lo tiene, yo creo que ellos también deberían
tenerlo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., si llegar a suceder, yo creo que la asignación de
título es baja.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., sobre las iniciativas de las necesidades educativas
especiales, dice se contratará un equipo multidisciplinario integrado por un Psicólogo,
una Asistente Social y un Psicopedagogo , yo creo que ese personal esta, hayan
psicólogo, una asistente social, para que se va a contratar más personal, es un
financiamiento de corto plazo, yo tengo entendió que es por un año , son cuarenta y
cinco millones que vienen por una sola vez. Encuentro elevado el fortalecimiento de la
gestión curricular y el liderazgo en los establecimientos educacionales, de los directores,
porque también yo creo que hacer un diagnóstico a nivel nacional y comunal, porque el
problema grande se genera respecto del Ay, y no aparece, y son M$ 26.000.- que se van
a destinar a perfeccionar. -

Señor Manuel López< L., sobre eso le podría indicar lo siguiente, esto esta en el
segundo semestre, pero hay situaciones, en todo caso esto esta aprobado, pero si hay
situaciones que hubiesen que modificar, el Concejo lo va a conocer. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., como dicen que fue armado a la rápido, esto puede
tener modifícaciones.-

Señor Manuel López L., por supuesto, y cualquier cambio tiene que ser aprobado por el
Con cejo.-

Concejal señor Emilio Klein M., hay una diplomado para los directores, creo que no
relevante, como por ejemplo de los profesores que están en el aula, un
perfeccionamiento paraellos.-

Señor Manuel López L., a lo mejor diplomado no corresponde tanto, pero puede haber
otro perfeccionamiento menor, y si nos quedan unos ocho o diez millones, hay una
necesidad urgente para el liceo, nosotros no lo podemos comprarlo mientras el Concejo
no lo conozca y lo apruebe y estaría bien justificado, entonces eso se hará en su tiempo.-

Señor Alcalde, podría ser comprar un nuevo mimbús.-

Concejal señor Emilio Klein M., habría que ver las necesidades del segundo semestre,
puede ir por buses.-

Concejal señor Guido Andrade M., habría que ver como funcionan los buses, primero.-



Señor Manuel López L., en Puerto Montt han funcionado bien.-

Señora Ana Celia Díaz V., hay que analizar bien el tema, van haber contrataciones y
manutención de estos vehículos, y sui el DAEM va ser capaz de asumir esos costos.-

Señor Alcalde, hay que esperar que lleguen, que funcionen bien , que ande todo bien,
porque si no, si no logramos con el programa de gestión un poco revertir la situación, la
fuga de estudiantes a escuelas particulares, se pone muy peligrosa y delicada la
situación del DAEM , porque tendríamos que pensar derechamente empezar a cerrar
escuelas, sacar más profesores y comenzar otra vez una restricción fuerte por ese lado, y
esta cosa a través de las buses , a través de hacer gestión buena en la parte extraescolar,
que los niños tengan su implementación, que puedan desarrollar otras habilidades, si no
logramos entusiasmar a lo niños de esas actividades, y se siguen fugando a las escuelas
particulares , hay que empezar a ver como concentrar escuelas , empezar ya
derechamente una situación frontal, de la solución a la educación municipal, entonces
nosotros soñamos con esto, siquiera mantener los alumnos que existen hoy día, con
estos buses y con todas estas actividades que tienden a interesar más a los profesores, a
través de capacitaciones, de ayuda de profesionales , cono son los psicopedagogos ,
psicólogos que lleguen a atender a los alumnos , que los profesores también se
entusiasmen en eso y pongan un poco más empeño, de tal manera que los alumnos
que hoy día están ,se mantengan.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo creo lo que más importante para el DAEM es
contar con un fonoaudiólogo, que no aparece en ninguna parte.-

Señor Manuel López L., es de un alto costo.

Concejal señor Emilio Klei M.,. pero un fonoaudiólogo , se imagina que haga un
catastro de los niños en lenguaje.- Yo creo que es muy importante.-

Señor Manuel López L., si es necesario se puede contratar sus servicios.- Yo creo que
en un mes se podría traer un informe de todo lo que se ha avanzado.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., lo importante es contratar estos profesionales ,
como dice don Emilio también un fonoaudiólogo, pero por un periodo, por ejemplo por
ejemplo entre marzo y abril, también un psicólogo diagnosticar a los niños entre marzo
y abril y el profesor sepa a que atenerse.-

Concejal señor Emilio Klein M., si se llega a contratar a un fonoaudiólogo. Es que este
autorizado por el M. de Educación, no puede ser cualquier profesional .-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., el Ministerio de Educación debería tener este tipo
de profesionales.-

Señor Alcalde, si no hay más consulta, votemos.-
VOTACION.-
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Concejal señor Ramón Andrade Chávez, antes de votar, quiero hacer una consulta.,
respecto al perfeccionamiento respecto al tema informático, como esta eso, a parte de lo
que dice acá, van a contratar más personas o van hacerlo con lo que tienen.-

Señor Manuel López L., son contratación de servicios nada más, prestación de
servicios, a través de Chile Compra, como instalación de red, es específico y los
profesionales van a postular por tanto valor y viene después la adjudicación.-.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., y el joven que trabaja en informática ahí .-

Señor Manuel López L., el tiene otras funciones, no puede percibir de estos fondos,
tampoco ninguno de los profesionales que tenemos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.; y con respecto a la estrategia para mejorar la oferta
de la educación municipal, esas platas de los cuarenta y cinco millones, están incluidos
ahí los buses o solamente eso.-

Señor Manuel López L., crear estrategias que atiendan a mejorar la oferta educativa
municipal, esos son los cuarenta y cinco millones, los tres buses .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., los choferes quien lo paga.-

Concejal señor Emilio Klein M., los conductores están incluidos ahí .-

Señor Manuel López L. no.-

Señor Alcalde, lo contratará el DAEM, nosotros tenemos un compromiso, también
nosotros hemos colocado más de cincuenta millones de pesos en un principio para
sanear todo lo del DAEM que tenía el año pasado, entonces ahí esta ya nuestro aporte.-

Secretario del Concejo, don Ramón su voto.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CH., LO APRUEBO con los informes
correspondiente para el cumplimiento de los programas.-

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ . SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCVEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEWÑOR ALCALDE Y PRESEIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACIÓN.-

SIETE VOTOS FAVLRABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM.-
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Incorporare al presupuesto vigente del DAEM, fondos provenientes del proyecto de
apoyo al mejoramiento de la gestión municipal de educación.-

POR MAYORES INGRESOS. -

SUBT ÍTEM ASíG SUB ASIÓ. DENOMINACIÓN M$

05 03 003 002 Otros Aportes 142.282.-

AUMENTO DE GASTOS. -

SUBT ÍTEM ASIG SUB ASIG: DENOMINACIÓN

23 01 004 Desahucio e Indemnizaciones 8.991.-
31 02 999 Otros Gastos 136.291.-

Por error en el presupuesto inicial se informó el programa de residencia familiar
municipal en la cuenta 2204010 - Materiales para el Mant. y Reparaciones y debería ser
en el ítem 2212999. Otros. -

DISMINUCIÓN DE GASTOS.-

SUBT. ÍTEM ASIGN DENOMINACIÓN M$

22 04 010 Materiales para Mantenimiento
Reparaciones de inmueble 8.000.-

AUMENTO DE GASTOS M$

SUBT ÍTEM ASIG.

22 12 999 Otros 8.000.-

7.5.- PROPOSICIÓN ORDENANZA MUNICIPAL SOBRE GRAFFITTIS,
RAYADOS EN MURSO, PAREDES, FACHADAS EXTERIORES, POSTES DE
ALUMBRADO PUBLICO ELEMENTOS MOBILIARIOS UBICADOS EN BIENES
NACIONALES DE USO PUBLICO, FISCALES, MUNICIPALES Y DE
PROPIEDAD PRIVADA EN LA COMUNA DE CALBUCO..-

Señor Alcalde, el siguiente punto es una proposición de Ordenanza Municipal sobre
Graffíttis, no existía ninguna ordenanza que diga con relación con sancionar a los
grafíteros y don Leonel buscando los datos, confeccionó uno.-

Concejal señor Emilio Klein M., la encuentro que esta buena, esta completa.-

Seftor Alcalde, la sanción va de un cuarto UTM a cinco UTM, a todos los que sean
sorprendidos rayando.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., graffíttis es un arte.-
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Concejal señor Emilio Klein M, es un arte, pero lo que hacen los jóvenes es un
rayado. -

Señor Alcalde, se propone esta ordenanza, es para tener un resguardo ante estos rayados
y poder sancionar a los culpables.-

Concejal señora Ana celia Díaz V., que pasa ,porque generalmente en las murallas de
los colegios , se pinta, porque los estudiantes piden para hacerlo, dibujar algo.-

Señor Alcalde, como lo que esta pintado en la Escuela Eulogio Goycolea, han pedido
permiso aquí, porque muestran su esquema, que cosas van hacer. -

Concejal señor ramón Andrade Ch., quiero consultar sobre el tema de las ordenanzas,
como podemos hacer efectiva, no se como se informa a Carabineros, hay ordenanzas
que no se cumplen. -

Secretario Concejo, a todos los entes que corresponden se les hace llegar una copia de
la ordenanza. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., como se les puede presionar, porque yo creo que a
veces Carabineros no hace cumplir la ordenanza , tan simple como eso, ío otro es que
quiero saber sobre todas estas cosas pequeñas que se van ordenando en ordenanzas
pequeña, se puedan tomar en una ordenanza más grande, por ejemplo la ordenanza que
utilizan otros países, como ordenanza donde se contaminan las playas, los rayados, los
graffíttis, limpieza de las calles, los excrementos de los perros, todo eso se incorpora
dentro de una ordenanza general y de ahí se determina realmente el tipo de
prohibiciones que tiene cada tipo de ordenanza, para generalizarlo un poco más, no
quiere decir que esta ordenanza esta mala, pero ene. Futuro a lo mejor hacer una
ordenanza en conjunto con las otras, que no es malo, ahora sobre el tema de las
prohibiciones, yo le incorporaría otras cosas, sobre los rayaos tanto en los bienes
públicos como privados , incorporar también cuando se rayan los árboles, mobiliario
urbano, estatuas por ejemplo, infraestructura que este creada a lo mejor, que de repente
puede ser rayada,, poder incorporar a lo mejor esos detalles.-

Secretario Concejo, dice la propuesta ,en bienes nacionales de uso público, tales como
calles, mobiliario de plazas, estatuas, esculturas, monumentos y otros

Concejal señor Ramón Andrade Ch., incorporar algo que ensucie el paisaje de la
ciudad.-, eso quería plantear, a lo mejor se puede ver en términos genéricos.-

Secretario Concejo, en nuestro país la norma de ordenanzas u otros documentos versan
en una materia, ustedes lo pueden apreciar a nivel nacional, como de aseo - ornato y
medio ambiente, de alcoholes de carga, entre otras.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., lo que pide al parecer es recopilar todas las
orden anzas.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., todas las ordenanzas relacionadas.-
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Secretario Concejo, nosotros por ejemplo fijamos el texto refundido en cuanto al cobro
y monto de los derechos municipales de obras, transito, juzgado policía local, rentas y
patentes.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, en lo que dice acá bienes nacionales de uso público
fiscales.-

Secretario Concejo, fiscales y municipales.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., ahí incluye el mobiliario urbano.-

Secretario Concejo, si.-

Señor Alcalde, votemos.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ . SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAA VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-antes de votar tengo
una duda , porque en el fondo lo encuentro un poco parecido entre graffíttis y los
comics, que pasaría si no están incluidos lo comics , y los aficionados a los comics
comienzan a pintar, que va a pasar. -

Concejal señora Ana Celia Díaz V., Graffíttis es una expresión que rehace al aire libre.
Murallas, lugar público, es una cultura.-

Secretario Concejo, lo que tenemos hoy día es graffíttis o rayados cualquiera, que a
veces no se entiende nada, y comics no lo tenemos todavía en rayados de uso público o
privado., pero todo esto se puede modificar. -

Concejal señora Ana Celia Díaz V., aquí dice que se autorizaría si cuenta con la
autorización correspondiente, porque hay gente que le gusta hacer paisajes, murales.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., SI - porque tenemos que tener algo, después se
modifica no más.-

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ -SI-

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR ORDENANZA MUNICIPAL SOBRE GRAFFITIS, RAYADOS EN
MURO, PAREDES, FACHADAS EXTERIORES, POSTE DE ALUMBRADO
PUBLICO, ELEMENTOS MOBILIARIOS UBICADOS EN BIENES NACIONALES
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DE USO PUBLICO, FISCALES, MUNICIPALES Y DE PROPIEDAD PRIVADA EN
LA COMUNA DE CALBUCO.--

7.6. SUBVENCIONES MUNICIPALES - TRANSPORTE ESCOLAR. -

Señor Alcalde, el siguiente punto de la tabla es subvención municipal, propuesta de
subvención para transporte escolar, después hay una de construcción de servicio
higiénico sede social sindicato Aguas Claras, cuya sede pertenece a todos los sindicatos
existentes en Calbuco, que esta en calle Arturo Prat-

Concejal señor Nelson Villarroel C.5 deberíamos dejar claro esa subvención de Aguas
Claras, porque se rumorea firma que desaparece esa cuestión.-

Concejal señor Guido Andrade M., no estamos hablando del Sindicato Aguas Claras,
sino de la sede social que no tiene baños.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., que debe quedar claro, porque dicen que es multi
empresarial, a eso hay que ir, no a Aguas Claras.-

Señor Alcalde, para esa sede sindical que esta en Arturo Prat-

Concejal señor Nelson Villarroel C., al parecer esa cuestión se va, no quieren saber
nada.-

Señor Alcalde, la otra es una subvención tradicional para Fundación Integra, que andan
muy desesperadas y hay otra del Comité de Trabajo Puntilla San Rafael, porque están
apurados también, porque el comité levantó una construcción y le esta faltando el techo
y tingle .-

Concejal señor Neíson Villarroel C., aquí no hay mucho que analizar. -

Concejal señor Guido Andrade M., el Colegio de Profesores también esta pidiendo
subvención.-

Señor Alcalde, eso viene en las otras subvenciones, esto es solamente transporte
escolar.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, también hay una petición de las Damas de Blanco -

Señor Alcalde, todas las otras subvenciones lo vamos a ver en la próxima sesión.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo de todas maneras voy aprobar las subvenciones del
transportes escolar, pero me gustaría saber, porque 1 otro día cuando iba a Puerto Montt,
una camioneta andaba como con diez niños atrás o sea una camioneta es el transporte,
pero no seguro.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., eso hay que fiscalizarlo.-
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Concejal señor Emilio Klein M, por ejemplo la Junta de Vecinos Chayarme - Punta
Auco hacia la Escuela, sería bueno conocer el tipo de vehículo que traslada a los niños.-

Secretario Concejo, para el transporte escolar tiene que ser un vehículo que este
autorizado por la SEREM1 de transportes.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., en algún m omento puede pasar un accidente y
quién va ser responsable. -

Señor Alcalde, estos fondos son canalizados algunos por las Juntas de Vecinos, otros
por los Centro de Padres, yo creo que le vamos hacer un Oficio redactado de manera
que ellos son responsables del vehículo que contraten reúnan las condiciones necesarias
y que exige el Ministerio de Transportes.-

Concejal señor Emilio Klein M., y dentro de eso haya una cláusula , supongamos que de
repente ese vehículo que lo están utilizando quede en pane , y si la Junta de Vecinos
coloca otro vehículo que no esta autorizado , ellos sean responsables si pasa alguna
cosa.-

Secretario del Concejo, se le ha hecho saber que en sus contratos lo hagan así, si el
vehículo que en pane, el propietario de la movilización tiene que pasar otro vehículo en
las mismas condiciones y a su cargo.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., hay que darle un plazo, para entregar esta
información, el tipo de vehículo.-

Secretario del Concejo, vamos hacerle llegar las exigencias que solicita Transportes,
para autorizar esta movilización.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., porque al final de año, muchas instituciones no
saben como ellos justificar los gastos , porque no tienen iniciación de actividades, no
tienen facturas, porque algunos piensan que es cualquier vehículo para transportarlo.-

Jefe SECPLAN, ustedes el año pasado tuvieron la misma inquietud y nosotros le
pedimos a las organizaciones favorecidas que traigan el vehículo que iban a utilizar, la
mayoría no lo hizo, ahora ia mayoría de los estudiantes se movilizan en el bus que hace
recorrido, en algunos hay furgones, en Puluqui incluso hay una persona ahora que esta
adquiriendo un furgón para movilizar a los niños, porque ya hizo el transporte el año
pasado, y ve que esta de nuevo la subvención.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, tenemos que conocer las condiciones de los
vehículos.-

Concejal señor Emilio Klein M., sería bueno el que no reúna los requisitos, no se le
entrega los fondos, y hay gente que todavía no rinde del año pasado.*

Secretario Concejo, el que no ha rendido no se le entrega. -

Concejal señor Guido Andrade M., hay instituciones que no rinden del 2006.-
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Señor Alcalde, el que no ha rendido, no se le puede entregar una nueva subvención.- Por
eso han venido muchas peticiones aquí al Concejo, que dicen si pueden rendir de esta
manera., de la subvención que nos dieron Justamente para poder sanear. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., primero con respecto al tema de los furgones,
tengo entendido que el Mayor de Carabineros se reunió con el gremio de transporte
escolar, y a algunos les prohibió, porque no estaban autorizados, por ejemplo el joven
de apellido Vera de La Campana, no pudo ejercer su labor, pero hace poco esta
volviendo a ejercer, entonces ahí una cosa que no concuerda con una cosa que dice
primero Carabineros y después igual lo permiten , eso por un lado. Lo otro con la
subvención que estamos entregando a las instituciones ,estoy de acuerdo que se
entreguen recursos, pero resulta que a nosotros quien nos acredita que realmente se
transportan treinta niños o se transportan quince niños de un sector, por ejemplo en un
mismo sector se piden dos o tres veces, o tres instituciones, hay dos Juntas de Vecinos
en un sector pidiendo, para un sector 30 niños y para otro sector me parecen 6 niños,
entonces no me cuadra que vamos a dar $ 600.000.- para 6 niños y para otro que tiene
30, entonces yo pienso señor Presidente que deberíamos tener los listados de los niños
que realmente son transportados y que están matriculados en esa escuela o que escuela,
porque, porque nos van a pasar gastos por liebres, le aseguro que aquí hay furgones
que se aprovechan de la instancia, si embargo llevan a veces hasta tres niños o cinco
niños, eso a mi me inquieta, para que no estemos perdiendo recursos , que a lo mejor
podríamos destinarlo a otro sector que realmente lo necesitan como el sector de Putenío
que realmente ahí están llegando muchos niños, el año pasado volví a instar sobre este
tema , sobre el listado con la matrícula de esos niños que son transportados
efectivamente, de que lugar se trasladan y a que escuela, los recorridos,.- Huayún tiene
por ejemplo dos Juntas de Vecinos, en una se que son hartos niños y al otro lado son
pocos, por el tema de los valores en plata, la misma cantidad para cado uno, eso
Presidente hay que tener cuidado con estos recursos que vamos a entregar, que se puede
hacer con eso, hay que controlarlo, hay que verlo un poco.-

Señor Alcalde, en la práctica, es bien poco el aporte que se hace, son sesenta mil pesos
mensual, pero fuera de eso no se cuanto estarán pagando, porque lo desconozco, no se si
serán diez mil o quince mil pesos por niño- No es mucho lo que aportamos., algunos un
poco más porque son menos niños.-

Concejal señor Guido Andrade M., tiene razón mi colega, cuando dice que hay tres
niños, no podemos darle las mismos M$ 600.- a uno que tiene 30 niños.-

Señor Alcalde, vamos a exigirle eso, la nómina de alumnos transportados y de donde y
a que escuela. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., para que nos sirva como un pequeños control.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., la gente de San Antonio le planteó eso a usted don
Orlando, de una Presíenta.-

Jefe SECPLAN, nosotros le exigimos.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., ella dice que pidió que usted le aclarara, porque a
ella le parecería raro que pedía cuatro instituciones , para un solo sector.-
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Jefe SECPLAN ,bueno, eso esta ahí, en algunos sectores, ya no aparece como en año
anteriores, porque nosotros también aparte del vehículo, solicitamos la nómina de los
alumnos, nosotros tenemos todas las solicitudes en una carpeta archivada, no todas
están con los nombres de los alumnos .-

Señor Alcalde, vamos a solicitar esos antecedentes.-

Concejal señor Guido Andrade M, en las escuelas por lo general saben de donde
vienen los alumnos. -

Concejal señor Emilio Klein M, en la matrícula sale.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., en San Antonio mismo, el año pasado igual lo
hicieron, un niñito que vive a 200 metros y lo pasa a buscar el furgón , ahí hay algo
raro, no lo vamos a poner hilar fino, pero para que la gente igual sepa que aquí va haber
una fiscalización , ese es rol nuestro, que los recursos lleguen donde deben llegar.-

VOTACION-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ SI CON LOS
ANTECEDENTES .-
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI - CON EL INFORME .-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI - CON LA NOMINMA
SOLICITAD A.-
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ SI - CON LOS
ANTECEDENTES QUE SE INDICARON. -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI - CON LOS ANTECEDENTES.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI - CON EL
ÍNFORME.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI

RESULTADO VOTACIÓN.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCIONES PARA TRANSPORTE ESCOLAR QUE NO SE
ADJUNTA POR SER CONOCIDAS POR LOS SEÑORES CONCEJALES.-
SOLIC1TAR EL MEDIO DE TRANSPORTE QUE TRASLADAN A LOS
ALUMNOS.-
NOMINA DE ALUMNOS FAVORECIDAS.-
DE QUE SECTOR SE TRASLADAN Y A QUE ESTABLECIMIENTO
EDUCACIONAL.-

7.7. SUBVENCIÓN A FUNDACIÓN INTEGRA - GASTOS OPERACIONALES.-
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Señor Alcalde, la otra es una subvención de Fundación INTEGRA , que le estamos
entregando todos los años, y en un principio estamos proponiendo cinco millones, para
gastos operaciones de los Jardines Infantiles que atienden en Calbuco.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDOP ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ . SI -

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR UNA SUBVENCIÓN DE CINCO MILLONES DE PESOS A
FUNDACIÓN INTEGRA PARA GASTOS OPERACIONES JARDINES
INFANTILES Y SALA CUNA QUE ATIENDEN EN LA COMUNA DE CALBUCO.-

7.8.- SUBVENCIÓN A SINDICATO AGUAS CLARAS. CONSTRUCCIÓN
BAÑOS.-

Señor Alcalde, la otra es una subvención al Sindicato Aguas Claras para construcción
baños sede social, que son ocupadas por los sindicatos, ellos colocan la mano de obra.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, al parecer se esta repitiendo este asunto de los
baños ,porque años atrás pidieron plata para eso.-

Señor Alcalde, no recuerdo.-

Concejal señor Guido Andrade M, lo que corresponde es que algún funcionario que
tenga que ver con esto, vaya a ver ese asunto de los baños, si corresponde a no
corresponde. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., eso sería, si corresponde o no, en eso quedaría
supeditada la entrega de fondos.-

Señor Alcalde, solicito se aprueba, previo informe.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., que se compruebe previamente.-

Concejal señor Emilio Klein M., estoy de acuerdo que se vaya a ver, se informe y
después se entregue los fondos.-
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Concejal señor Nelson Villarroel C., a lo mejora faltaron, baño, falta uno para mujeres.-

Sefíor Alcalde, vamos a pedirle un informe a la DOM.- Hay un proyecto para baños que
ustedes tienen.-

VOT ACIÓN. -

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ . SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-
APROBAR UNA SUBVENCIÓN DE QUINIENTOS MIL PESOS AL SINDICATO
AGUAS CLARAS PARA CONSTRUCCIÓN SERVICIOS HIGIÉNICOS SEDE
INTEREMPRESAS.-
PREVIO ENTREGA DE LOS FONDOS PEDIR UN INFORME DE LA DOM
RESPECTO A LA CONSTRUCCIÓN DE ESTOS BAÑOS.-

7.9.- SUBVENCIÓN COMITÉ DE TRABAJO PUNTILLA SAN RAFAEL.-
CONSTRUCCION SEDE SOCIAL-

Señor Alcalde, ahora esta la construcción de la sede social del Comité de Trabajo
Puntilla San Rafael, que están pidiendo $ 1.000.000.- que tiene construido la estructura
y le falta techo y tingle.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ellos que aportan. -

Señor Alcalde, tienen levantada la estructura , todo lo que es madrea. -

Señor Alcalde, si no hay consultas, votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTRINEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALNCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-



RESULTADO VOTACION.-

SÍETE VOTOS FAVORABLES .-

ACUERDO.-

APROBAR UNA SUBVENCIO DE UN MILLÓN DE PESOS AL COMITÉ DE
TRABAJO PUNTILLA SAN RAFAEL PARA CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL.-

7.10. HORA DE INCIDENTES.-

Conceja] señor Guido Andrade M., hay un documento de Rentas y Patentes, sobre el
traslado de una patente de alcoholes, señor Alcalde, podernos verlo ahora, porque es un
traslado no más.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., es la que quieren llevar frente al estadio.-

Secretario del Concejo, la misma, lo esta solicitando don Miguel Agüero.-

Concejal señor Guido Andrade M., el compró esta patente, donde doña Sandra
Hernández Torres.-.-

Concejal señor Emilio Klein M., frente al estadio puede haber una patente de alcoholes.-

Concejal señor Guido Andrade M., si, al lado ya hay una.-

Secretario del Concejo, el legajo de antecedentes esta completo.

Concejal señor Guido Andrade M., señor Alcalde tratémoslo hora, ya que solo es un
traslado, no es una nueva patente. -

Señor Alcalde, esta todo el informe. A quién le compró.-

Concejal señor Guido Andrade M. a la señora Sandra Hernández Torres y el local
estaba en Avenida Los Héroes.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., estaba en un local de Pedro Bustamante

Señor Alcalde, con esto vamos a tener otro local de alcoholes frente al estadio.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., ya hay uno.-

Concejal señor Emilio Klein M., que pasa si nos oponemos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo creo que no es conveniente frente a un recinto
deportivo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., hay una observación en la solicitud de patente,
dice patente provisoria por tres meses, debe regularizar la situación de permiso de
edificación del inmueble, esto fue emitido en noviembre del 2007, por la Dirección de
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Obras Municipales, y van ya cinco meses, para no esta vigente ese documento.- Que
dice la ley de alcoholes respecto trente a un recinto deportivo.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., Carabineros que dice.-

Secretario Concejo, el informe es favorable.- La ley no reimpide su instalación frente al
estadio, están todos los informe favorable, incluido el de Rentas y patentes.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., creo que no es conveniente.-

Secretario Concejo, no es conveniente, pero la ley no lo impide.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero nosotros podemos rechazarlo.-

Secretario del Concejo, ustedes son los dicen si o no.-

Concejal señor Guido Andrade M, volémoslo .-

Concejal señor Emilio Klein M., podemos darle otra vuelta, analizarlo mejor.- No
votarlo hoy día .-

Secretario Concejo, podría dejarse pendiente lo que decía don Ramón, el informe de la
Dirección de Obras, que estaría vencido.-

Concejal señor Ramón Andrade Chj., bajo esa observación habría que responderle.-

Concejal señor Emilio Klein M., porque estaba autorizado solo por tres meses, ese
documento estaría vencido, mientras no se actualice no podemos aprobarlo

Concejal señora Ana Celia Díaz V., esta la autorización de la Junta de Vecinos.-

Secretario del Concejo, si esta el documento de la Junta de Vecinos Cardenal Caro,
firmada pos u Presidente Carlos Miranda.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., habría que dejarlo pendiente.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., habría que pedir la actualización del documento
de la DOM.-

Señor Alcalde, entonces lo dejamos para la próxima sesión, y se pedirá a Rentas y
Paredes la actualización del documento emitido por la Dirección de Obras, además eso
es independiente de lo que nosotros podemos decidir, podemos aprobar, pero la
Dirección de Obras no puede entregar una patente sin que no este regularizada los
planos de la construcción, porque esa construcción no esta registrada en los registros
municipales, por lo tanto no existe, y legalmente no puede entregar una patente. -

Concejal señor Guido Andrade M., señor Alcalde, podemos darle una mirada al
documento del Departamento de Salud , donde remite información solicilada por el
Concejo Municipal en sesión de 26.03.08, en el cual requiere informe situación
financiera de los Programas de Salud del año 2007, estos mismos convenios de salud,
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con término el 31.12.07, fueron prorrogados por las resoluciones respectivas emitidas
por el Servisalud Llanchipal al 31 de marzo del 2008. Aquí en el oficio N° 169 que
tienen todos ustedes, de los Programas de Salud, lo que yo pedí en esa ocasión fue que
manden los programas con su fínanciamiento y que habían hecho con todo el programa,
solicitud evaluación programas de resolutividad , no dice nada sobre las prestaciones
realizadas, número de personas atendidas, número de pacientes postrados que reciben
estipendios, las personas que las cuidad, cuanto se paga y cuantos son, atención de
especialidades, cuales cubre el programa por resolutividad , en gastroescopía porque
no se realizaron exámenes, recursos económicos recibidos el 2008 para programas de
resolutividad, programación para e! programa de resolutividad del 2008 por cada área,
no esta aquí, rehabilitación , que tipo de pacientes o que área de la rehabilitación,
programa de rehabilitación comunitaria, de los gastos de apoyo a la gestión, actividades
realizadas en centros de salud amigos de ia familia , desglosar gastos realizados en el
reforzamiento en el programa cardiovascular , evaluación de programa de resolutividad
del 2008 al primer trimestre. Aquí nos mandaron llegó tanta plata nos llegó para este
programa y tanta plata hemos ofertado, pero en que lo han gastado y cuantas personas
han atendido, en el fondo es eso, debemos saber porque aquí hay una cosa grave, que le
esta sobrando a ¡a fecha $ 22.000.000.- que eran cien en un principio, no se cuanto
más irá aparecer al final.-

Señor Alcalde, frente a eso, yo también tuve hace casi un mes , una reunión especial y
estaba muy molesto con el tema que haya entre comillas sobrado plata del año pasado
en salud y empecé a pedir explicaciones y me dieron una que más o menos me dejó
tranquilo, si bien es cierto que los programas están aprobados del año pasado, sde
marzo me parece, pero la plata para contratar a los profesionales llegaron como en
agosto, por lo tanto los programas empezaron a desarrollarse en agosto y no en marzo y
esa es la diferencia de recursos que tenían por los programas, las actividades que no se
realizaron , porque las platas no le llegaron en la época de correspondía, esa es la
explicación de todos los programas, porque también hay programas allí dentro de ese
listado que le correspondía desarrollar al hospital de Calbuco y no lo hicieron , por este
y este motivo, no alcanzaron a ejecutarlo.-

Concejal señor Guido Andrade M, lo que pasa señor Alcalde que se están tirando la
pelota de un lado para ei otro.-

Señor Alcalde, pero ellos también hace 15 días atrás , estuve aquí en esta mesa, estuvo
el Director del Hospital y el Director del Departamento y la Jefa de Llanchipal la
señora Eugenia Schnacke y se volvió a tocar el tema y se planteó y la doctora Directora
Provincial y así es.-

Concejal señor Guido Andrade M., ellos tienen plaza hasta el 31 de Marzo porque se le
amplió el plazo para gastar la plata, no se gastaron la plata, pidieron tres meses más
para cumplir con las metas, yo lo que quiero que me digan a cuantas personas se han
atendido en cada programa, si se han cumplido con los programas que le encomendó el
Servicio de Salud, yo no estoy poniendo en tela de juicio a nadie , dentro de esos
programas que también a veces no se cumplen, tenemos responsabilidad nosotros, por
no contratar personal y ahí chocamos con lo que pasó el año pasado , que el Director de
Salud no ocupó los cuarenta y cuatro millones, y que el personal de la salud, los
funcionarios se quejan que no tienen un vehículo chico, aparte del furgón de las rondas,
para salir a! campo a vacunar, no tienen como movilizarse, tener el año pasado cuarenta
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y cuatro millones de pesos hubieran comprado una camioneta que le vale quince, eso
tiene que hacer la gestión el Director del Departamento .-

Señor Alcalde, pero esa plata no es para comprar vehículo, son para programas
determinados .-

Concejal señor Guido Andrade M., cuando nosotros le pasamos cuarenta y cuatro
millones de pesos , quedó estipulado que era un traspaso a la salu, no decía para los
postrados, para ningún programa , porque todos ios programas de salud vienen
financiados, faltan enfermeras, no van a venir por $ 500.000.- eso lo sabemos todos,
porque no hay enfermeras y darle algún incentivo a esa persona, como ofrecerle el
arriendo de una casa, hay que buscarle soluciones, sino los problemas de la salud se van
agravar, y cuando venga el CESFAM va ser peor, entonces estos profesionales se van al
área privada donde le ofrecen un millón de pesos.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., que hay de cierto que el Departamento de Salud no
contaría con Médico.-

Señor Alcalde, se esta contratando, uno.-el cual gana como setecientos mil pesos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., duró un día uno que se había contratado.-

Señor alcalde, cuando.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo acabo de saber recién

Señor Alcalde, que yo sepa no.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pregunté hace un rato en el Departamento, para
saber que pasaba con el médico, me dijeron todo el historial , me dijeron ahora último
se licitó, se había contratado uno, y duró un día y se fue, informe del Departamento de
Salud-

Concejal señor Nelson Villarroel C., el otro día recibí un informe pésimo de salud,
incluso me dijeron que hasta el Alcalde andaba tapando la situación de salud, la olla
que había, yo a la persona no le dije nada, lo escuché no más, y resulta que me estoy
dando cuenta que en genera! faltan horas de médico, en el hospital y en el departamento,
y que están autorizados para especialistas y tampoco tienen, que faltan enfermeras, o sea
que allá y acá estamos mal, la salud no puede estar más colapsada , se esta atendiendo
mal, y hay que dar un giro en esta cuestión, y yo no quiero, por eso era que estaba
pidiendo en el último ordinario se invite a reunión, después problemas de ambulancias,
ahí hay un mal manejo, hay una ambulancia que no lo han arreglado, estoy esperando
que se haga una reunión con el Director del Hospital, porque hay que ayudar, en su
cuenta pública que dieron , el médico estaba desesperado por la situación que pasaban,
aquí estamos diciendo cositas que hemos recibido aquí, pero en eí fondo la atención de
salud esta mala, esta igual que hablar de las aulas de los colegios, el problema está que
estamos mal, por eso yo estaba pidiendo, a Guido no lo había visto, para haberle hecho
el comentario, para enfrentar este tema y que nos digan lo que necesitan, y para que le
digamos a la doctora Schnacke todo eso y lo otro, porque andan todos asustados ahora,
porque echaron a este, al oro, ahora todos andan cuidando su trabajo, y ahora es el
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momento de pedir, si nosotros lo hacemos llegar al Ministerio, que esta Directora de
Salud, a este establecimiento, nivel cuatro que va para tres, todo eso, que no tiene
médico, que la ambulancia esta mala, que faltan enfermeros y que la Municipalidad
también tiene problemas, entonces yo creo que el problema se le puede revertir muy
fácil, de salud hemos hablado mucho, y la salud esta todo un engaño, digámoslo así, a
pesar de todo el auge y todo lo que me digan a mi, pero si uno lo analiza, todos los
factores que ha habido , son todas cuestiones de complacencia, y hay que ir al hecho, la
gente esta mal atendida, yo creo que es bueno que tengamos una reunión y aclaremos
las cosas, que hay gente de afuera que ya empezó a torpedear y que lo anda diciendo ,
que de repente lo van a largar, gente del mismo sistema .-

Señor Alcalde, yo creo que podríamos fijar una reunión con el Director del Hospital y el
Departamento de Salud, con una información más acabada, desconozco que un medía
haya vendido a mostrarse y se haya ido , pero ese es un tema de recursos y de falta de
médico, ayer escuchaba no se cuantos médicos faltan en Chile , igual que enfermeras,
pero algo tenemos que hacer nosotros para que lleguen a Calbuco,, pagarle más,
nosotros estamos esperando porque la atención del psicotécnico aquí, se entrega al
médico que venga de afuera para que gane trescientos o cuatrocientos mil pesos más,
para que quede con un millón o un millón cien, que es lo que en Puerto Montt están
ganando, cualquier médico que comienza su carrera, pero que nos cuenten directamente
los que manejan la salud, hagamos una reunión con el director del hospital para que nos
cuente la película de allá y aquí el Departamento de Salud .-

Concejal señor Guido Andrade M., lo grave aquí es que se le venció el plazo y le sobró
plata. -

Señor Alcalde, a lo que voy yo es que las platas les llegó a última hora.-

Concejal señor Guido Andrade Martines, señor Alcalde no tapemos.-

Señor Alcalde, es que no se trata de tapar cosas. -

Concejal señor Guido Andrade M., esto lo vengo diciendo desde hace mucho tiempo lo
de la gente de salud. -

Señor Alcalde, entonces que ellos nos venga a decir que es lo que pasa.-

Concejal señor Guido Andrade M., cuando sobra plata , ya años atrás le sobro como
treinta millones de pesos a salud igual, muchos años atrás, que es lo que pasa que el
año siguiente le recortan las platas, porque estos no necesitan tanta plata, le sobra la
plata.-

Señor Alcalde, plantiemósle a los que manejan directamente el tema de salud, si haber
de aquí a 15 días hacemos una reunión.- .-

Concejal señor Ramón Andrade M., igual hay que tener una reunión con el
Departamento de Salud, yo creo que hay problemas de relaciones personales ahí, eso lo
vengo viendo hace tiempo, hay que trabajar el tema allá,, habría que saber porque se fue
la última doctora y al parecer hay problemas de relaciones humanas en el Departamento
de Salud, si no lo conversamos y no lo sanjamos el problema , van a seguir existiendo,
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yo creo que es importante que analicemos el problema de salud y ver también el tema
del hospital para conversar lo que dice don Nelson.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., falta tratar el tema de los teléfonos y del internet
que pidió el colego Emilio.-

Señor Alcalde, pero vamos a ver la parte administrativa el asunto de los teléfonos, se va
a buscar la solución.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero va haber solución, porque ahora viene un
descuento de teléfonos para varios colegas.-

Señor Alcalde, pero vamos a buscar la solución, que plan es mejor. -

Concejal señor Emilio Klein M, no habría una solución, no se si se podría hacer,
cuando uno llama a la Municipalidad, yo llamó bastante a la Municipalidad, esos
minutos se nos descuenten a nosotros, porque uno llama a la central uno marca, se
espera bastante tiempo para que se traspase el llamado, ese llamado se cobra, porque yo
he tenido a veces que esperar como 20 minutos, se esta pagando cuando uno marca el
cero.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., si .-

Concejal señor Emilio klein M;., ahí viene el aumento,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el plan que tenemos nosotros da para aumentar lo
que me informó la señora Tania.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., es un plan colectivo y se debería ser solidario,
porque no todos tiene la misma cantidad de llamadas.-.

Concejal señor Emilio Klein M., lo otro es lo del internet -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el internet móvil, el que planteamos acá es un
sistema especial que va conectado al norwok , para que puedan hacerlo en cualquier
lado, donde haya señal y eso le presente la vez pasada a don Rubén y la señora Tania
esta esperando el acuerdo del Concejo, tengo el sistema de varias empresas como
MOVISTAR, ENTEL.-

Concejal señor Emilio Klein M., señor Alcalde podemos ahora tomar una solución ,
porque me preocupa, lo del teléfonos y lo del intenet móvil, yo le creo lo que dice, pero
sería bueno que nosotros aprobemos acá con votación y haya un acuerdo. -

Concejal señor Emilio Klein M., pasando a otro tema, el Jardín Sirenita, habló con usted
la apoderada que esta a cargo de eso, ellos quieren compra un terreno, entonces yo hablé
con el dueño, y tiene el mismo precio de hace cinco años, se trata del señor Ojeda ..es
bueno comprarlo porque se quieren ampliar,, fui a ver el terreno.-

También le cuento a ustedes , porque es bueno decirlo, que llegó una buena cantidad de
plata para los colegas, son para 60 colegas, ellos suben su sueldo un 5, un 15 y un 25 %,
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y aquí hay profesores que lo lograron., como en la Escuela Goycolea, San Rafael y la
nómina lo fui a entregar al DAEM y ellos la próxima semana pagarían este incentivo y
esto viene en su sueldo incorporado, por siempre.-

Lo otro , es que me gustaría saber señor Alcalde quien es el Jefe Técnico del DAEM,
resulta que en este momento no hay Jefe Técnico porque no se ha llamado a concurso,
cuando uno dice el Jefe Técnico tiene que ir a Santiago para coordinar todo lo de la
comuna, a mi me gustaría más, usted como sostenedor, que no vaya el Jefe Técnico sino
que vaya el Jefe del DAEM, ahora hay un encuentro en Santiago, para el DAEM de
Calbuco, Maullín y Fresia y aquí van a dar todas las directrices para la subvención
diferencial, sería bueno que asista el Jefe DAEM, pero yo tenía entendido que ya tenían
autorizado al señor Sebastián Henriquez para que vaya a Santiago, los pasajes y estadía
lo paga el Ministerio, y me gustaría que el Jefe DAEM tenga reunión con usted y le
cuente esas cosas, el señor Henriquez por lo que se tiene contrato por un año, y después
se va, don Elvis esta por cinco años, o puede ir la señora Gloria Almonacid que esta va a
estar más tiempo, a lo mejor.—

Lo otro que quiero plantear sobre la Clase Más Grande del Mundo que se realizó en el
Liceo, yo tenía muchas cosas que decir pero uno no iba en la onda de echarle la culpa a
los alumnos, yo creo que el 60% que dijeron ahí, fue cuestiones administrativas y no
para mejorar la educación en el liceo, el Alcalde y do Ramón por ejemplo señalaron que
pasa con los valores, ayer no más hubo una pelea de niños aquí afuera del liceo, no nos
fijemos tanto que la gotera, el baño, como también se dijo ahí , que ios profesores
también deben estar preocupado de los baños, si están sucios, el tendría que ser
responsable, antiguamente no habían tantos auxiliares y como se mantenían bien los
colegios, como dijo el Jefe del DAEM cuando yo trabajaba en la escuela, yo mismo
limpiaba los baños las horas antes de salir , entonces uno se encontró medio amarrado
ahí, lo prepararon demasiado al parecer para este evento, entonces fue todo llorar y
llorar, yo vi en la puerta de la sala un tremendo forado, quise preguntarle quién ¡o hizo,
lo hicieron ustedes, entonces ellos también son responsables, es bueno que los alumnos
estén preocupado, pero no tanto el aspecto material , en loa administrativo, preocuparse
la calidad de la educación y este es un liceo para todos, que reciben plata los chicos por
ejemplo, los más necesitados ,también planteaban que cuando el profesor se pone su
traje de buceo, lo coloca en el suelo , en el cemento, cosas que la encuentro pequeñas,
esta helado, no hay calefacción, antes como se hacían beneficios, juntar leñas en la
competencias de la semana liceana, el tema no era ese, sino que la intención de esta
clase era la equidad, la calidad, como esta la educación en Calbuco y como mejorarla. -

Concejal señor Guido Andrade M., el fin de semana fui a un curso, a Santiago
Seminario Técnico - Jurídico de Actualización de la Normativa Municipal, los temas
fueron Responsabilidad Administrativa y Penal del Alcalde y Concejo y Directivos
Municipales en los Actos de Gestión Municipal. Sanción de los Actos de Corrupción,
Normativa Actual Sobre Probidad y Transparencia Administrativa, por ejemplo el
articulo 236 del Código Penal que dice Sanciona al Empleador Público que
arbitrariamente ocupe lo caudales o efectos que administre una aplicación diferente de
aquellas que son destinadas. Nosotros aprobamos las platas por decir construir un
edificio, se sacan esas platas y el Alcalde lo ocupa sin conocimiento del Concejo en otra
cosa, sta infringiendo el artículo 236 del Código Penal. Las Normas Estatutarias y
Limitaciones de lo Funcionarios Municipales en Actividades Electorales y Campañas.
Control, del Gasto Electoral en Municipios, dieron un ejemplo de un Alcalde que esta
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acusado por exceso de publicidad, en radio, televisión, donde aparece su nombre no
más. Lo otros temas fueron el tema de la Elecciones, la participación de lo funcionarios
públicos.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., yo me voy a referir a la Ofician de Emergencia de
la Municipalidad, el domingo pasado a raíz que llovió tanto y hubieron muchas
llamadas de urgencia, fui a bomberos, los bomberos se quejaron que le faltaba apoyo de
la Municipalidad, ellos saben que funciona una Oficina de Emergencia y no encontraron
a nadie y sabían que era el Encargado el señor González, empecé a averiguar y después
apareció la señorita Ojeda, me dijo que ella esta agregada solo para asesorarla y ese fin
de semana e! señor González no estaba aquí, por lo tanto se requiere por lo mínimo
tiene que haber otros funcionarios que asuman esta responsabilidad y así funcione toda
la semana, en el momento que se llame a una emergencia, haya alguien. Se necesita
también de otros elementos, yo hable con la señorita Ojeda y me dijo , nosotros no
tenemos, por ejemplo se necesita de que hayan disponible a lo menos unas tres
personas, equipados, primero con su equipo completo, con palas, picotas ,botas,
carretillas, para que todo este disponible en el momento adecuado, para que funcione,
estamos recién empezando el invierno. Otra cosa sería como medida precautoria o de
prevensión una limpieza total de las cámaras de aguas lluvias, porque ese dia se produjo
inundaciones, porque están tapadas las cámaras y lo otro que se tenga una
disponibilidad de una camioneta para el traslado de las personas, de herramientas,
materiales, se tiene que tener un vehículo disponible cuando se produce la emergencia. -

Ahora quería dar cuenta de algunas peticiones de la comunidad de Pargua, ellos
enviaron un documento donde están todas su necesidades, entre ellas una petición de
trece vecinos que están encerrados, prácticamente aislados, la otra vez se abrió una calle
ahí, calle Esmeralda, esta gente estaba toda encerrada, pasa al costado de la cancha del
Club Deportivo Bahía Pargua, son 500 metros, el año pasado con la ayuda de la
maquinaria de la Municipalidad se hicieron 240 metros, que es lo que piden ahora que
vaya alguien de la Ofician Vial, para que haga un proyecto, para saber que maquinaria
se necesita y todo lo que hay que hacer, los vecinos estando dando 6 metros frente a su
casa, hay que hacer la documentación correspondiente de donación.-

Lo otro que necesitan es recargar muchas calles, lo están pidiendo del año pasado la
calle Esmeralda, la que tiene acceso, pasajes, es decir toda la parte urbana, que se le
pase máquina. -

Caminos que están malos,. El Templapulli, Las Quemas - Ahinco ,

También el Deportivo Bahía Pargua, unos dirigentes me dijeron que su campo
deportivo, que necesita ser emparejado y recargado.-

De ahí hay varias peticiones de personas de escasos recursos, que piden visita, zinc,
ripio y lo otro es la terminación de la costanera, con gaviones y consulté en la
SECPLAN y me dijeron que estaban postulando a PMU, entonces hay que esperar.-

Lo otro, un terreno que tiene la Municipalidad, que esta erizazo en calle M. Rodríguez,
esta convertido en un basural, están botados todos los paneles, y ahí se reúnen los
bebedores, habría que cerrarlo.-



28

Señor Alcalde, antes de seguir con incidentes, quiero darle un espacio al vecino
Morales, quién quiere plantear algo que le inquieta.-

Esteban Morales, yo vengo por algo que no es nuevo, yo creo que ustedes sane de lo
que se trata, mi abuelo comenzó con esto, el año pasado comenzó con estas gestiones un
nombre para la calle de su hijo, hoy día le manda todos muchos saludos, esta delicado
de salud por eso no lo han visto , la idea de la familia, y de muchas personas de la
comuna, como también de la gente que vive en Vicuña Mackenna, estamos viendo la
posibilidad lo hemos propuesto, y ver la posibilidad de una vez t por todas se le
coloque el nombre de una calle de mi padre, nosotros estamos solicitando el cambio de
nombre de Vicuña Mackenna, en los documentos que les hice entrega está la encuesta
que se hizo de los vecinos, ahí están los nombre de ellos, donde están de acuerdo que se
le cambie el nombre de la calle que tienen a nombre de Ramón Cahuel Morales,
teniendo presente que en esa avenida mi padre estrenaba, nadaba , es decir la
preparación de sus entrenamientos y es muy lindo que consideren esa avenida al lado
del mar, para que una vez por todas, el más contento sería mi abuelo, nosotros con
mucho respeto como familia y la gente de la comunidad, nosotros en ningún momento
hemos pedido una placa , ni nadador estilo, que era lo que ustedes querían hacer, lo que
estamos pidiendo es una calle, están de acuerdo todos los vecinos, todos aceptaron, stán
de acuerdo, le gustó la idea, me falta solo conversar con don Guillermo Schmisser y don
Tulio Andrade me va a mandar un fax apoyando esta iniciativa, y como familia es que
he venido a pedirle otra vez., que les parece la idea, queria escuchar cual es su opinión.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., aquí dice Alfonso Soto, se abstiene.-

Señor Morales, dice acepto y no acepto, donde dice no acepto, el se abstiene, el si
acepta. -

Concejal señor Nelson Villarroel C.? Jorge Yunes, no acepta.-

Señor Morales, don Jorge Yunes borró donde dice no acepta. -

Concejal señor Nelson Vitlarroel, aparece otra de apellido Jeria, lo borró todo, lo
rayó.-

Señor Morales, si acepta.- Todos aceptan, yo pasé personalmente donde ellos.-

Concejal señor Emilio Klein M., la calle Vicuña Mackenna, llega hasta la industria que
era de don Alfonso Soto.-

Señor Morales, desde COVEPA ala Punta. -

Concejal señor Nelson Villarroel, no , es desde donde esta COVEPA hasta la industria
del señor Alfonso Soto.-

Concejal señor Emilio Klein M.,y la Avenida Mar Azul va desde el señor Alfonso Soto
hasta la Punta. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., que dice la Junta de Vecinos.-



Señor Morales, la Junta de Vecinos no funciona.- Esa calle esta dentro la uno,
actualmente no hay directiva. -

Secretario del Concejo, esa calle pertenece más a la Unidad Vecinal N° 3, que el
territorio de esa Junta de Vecinos va desde la plaza hacia Avenida Brasil.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., entre Schmeisser y Alfonso Soto hay dos vecinos
más, ese terreno no es de Guillermo Schineisser.-

Concejal señor Emilio Klein M, la vez pasada nosotros acordamos colocar una placa y
el nombre de la cuarta terraza del Amanecer, eso ya quedó estipulado el nombre.-

Secretario Concejo, ese es un acuerdo del Concejo.-

Señor Morales, nosotros nunca hemos pedido una placa, desde que mi abuelo lo empezó
siempre fue el nombre de una calle, nunca hemos hablado de una placa, nosotros como
familia no estamos de acuerdo con eso y es tan drástica la decisión, si lo hacen, no
vamos a participar de esa actividad, porque no estamos de acuerdo con eso.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ustedes no han visto otra alternativa.-

Señor Morales, no . Ese es el mejor lugar geográfico para perpetuar su memoria. -

Señor Alcalde, te hemos escuchado, vamos analizar tu planteamiento- nuevamente por
el Concejo, ya que hay un acuerdo ya tomado, pero si no es aceptado por la familia, es
abstenernos y mantenernos al margen , mientras analizamos lo otro, y como idea
general nada más , no respondiendo directamente a lo tuyo, sino como idea general, que
hay muchos nombres de calles que se cuestionan un listado enorme de gente de Calbuco
que estaría talvez en condiciones de llevar el nombre de una calle, como el Fundador de
Calbuco - Francisco Hernández Ortiz, hay muchas cosas que analizar al momento de
colocar el nombre de una calle determinada, no es tan simple un si o un no, si que se
necesita un análisis un poco más profundo, vamos analizar lo que esta proponiendo, que
es un interés lógico y natural, con la situación si es posible ahí o no, o si es posible en
otro lado, la vez pasada habíamos visto otras calles, en el fondo vamos a retomar el
tema, ya que has venido a plantearlo nuevamente.-

Señor Morales y cuando puedo venir. -

Señor Alcalde, yo creo que en un mes más.-

Señor Morales, gracias por haberme escuchado.-

Señor Alcalde, creíamos que con la placa habíamos solucionado el problema. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., no es fácil el tema, porque hay tanta gente valiosa
que ha pasado por Calbuco, hay que ver los méritos de uno y otro, ha habido Alcaldes
Gobernadores, -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo creo que es evaluable el tema de colocarle el
nombre a una calle, el tema es que calle.-



Concejal señor Sergio Cárdenas G., esa es una vía muy importante y es una tremenda
avenida, hay que ver los méritos y también de mucha gente valiosa que ha habido aquí
en Calbuco. Lo que piden esa calle, otra no lo aceptan. -

Concejal señor Emilio Klein M, hay que tener un listado de nombres, ver sus méritos.-
Yo creo que es bueno darle una buena respuesta. -

Concejal señor Guido Andrade M., señor Alcalde, no se olvide del pasaje Villarroel,
que cuando llueve queda todo anegado, hay que tapar unos hoyos .-

-Concejal señor Nelson Villarroel C., y hice llegar una presentación completa, sobre
esos pasajes.-

Concejal señora Ana Celia Díaz. V., a solicitud de muchos vecinos de San Rafael Alto,
referente a la garita, esta botada ahí, sin repara, uno de Calbuco a San Rafael encuentra
tres garitas que están dado vuelta.

También debería considerarse construir garitas, como por ejemplo , como las que hay en
Valdivia, que son de ladrillo de madera, no se si será de un costo muy elevado, eso
serviría para mejorar el paisaje.-

Señor Alcalde, eso para que dure más.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., además de mejorar el paisaje, dure más.-

También tengo una inquietud del Jardín II, me manifestó que había presentado una
solicitud en varías oportunidad, se le cayó el poste, así que tiene problemas con la
electrifícación.-

Señor Alcalde, un poste caído.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., en calle Los Alelíes .-

Señor Jefe SECPLAN, consulta si es un poste de cemento.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., no lo sé, porque el caballero me señaló eso no más.-

Señor Alcalde, será del alumbrado público o particular. Para mi es particular, caso
contrario ya lo habríamos sabido si es del alumbrado público.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., a lo mejor es de su alumbrado particular y me decía
que pedía esta ayuda porque estaba dentro el Programa Puente.-

También voy a solicitar una ayuda que siempre le hemos dado a la señora Waleska
Gallardo, tienen compromisos urgentes que cumplir y podemos acordar un aporte para
ella.- Tiene una deuda de ocho millones de pesos.- Ella solicitase le ayude a través de
bienestar.-

Lo otro es la solicitud de una impresora, que he venido solicitando más de un año, y
algunos han sido previlegiados, porque se le ha entregado.-.-



Señor Alcalde, usted no ha hecho su petición formal.-

Secretario del Concejo, los señores que se le entregado, lo han hecho formalmente, es
decir por solicitud. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., yo también voy hacer llegar mi petición.-

Concejal señor Emilio Klein M, yo igualmente lo voy a pedir. -

Concejal señora Ana Celia Díaz V., le voy hacer una consulta a don Orlado , una
pregunta que me hicieron algunos vecinos, que integran la Junta de Vecinos Vista
Hermosa, sobre un proyecto de mejoramiento de barrios, donde iba haber una plaza con
una lancha chilota.-

Jefe SECOLAN, tenemos la lancha en la oficina. -

Señor Alcalde, la lancha esta, pero para clocarlo en un lugar apropiado, si dejamos esa
lancha de bronce , no dura 24 horas.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., es una petición de los vecinos Alcalde.-

Jefe SECPLAN, los mismo vecinos dijeron, si lo colocan aquí, no va a durar mucho.-

Señor Alcalde, si lo quieren verlo ahora, pueden ir a la oficina de la SECPLAN a verla.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., si los recursos iniciales eran cincuenta millones.-

Jefe SECPLAN, no era esa cantidad, no eran cincuenta millones, están todos los
registros, todo se hizo por Chile Comprar, esta toda el respaldo.-

Señor Alcalde, los fondos de esa lancha, fueron conseguidas para rendir homenaje para
el que fue periodista, que se mató, Ríos, la plazoleta era para eso.- Don Orlando yo creo
que hay que terminar ese tema ahí, que se puede colocar y donde instalar la lancha.-

Concejal señor Guido Andrade M., una garita que hay en el Yale, al lado de Schmeisser,
esa esta pegada al camino y los vecinos están pidiendo que lo corran un metro y medio
o dos metros hacia atrás .y es muy peligroso cuando se para el minibús ahí.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., ahora que están haciendo la berma, van a tener que
correrle .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., con la misma construcción de la berma se va a
correr.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch-. señor Alcalde primero quiero consultar lo que
estamos solicitando el tema de los celulares y el internet, yo lo pido en concreto y hay
que votarlo, para que no quede la duda, lo vamos a ver y después no pase nada.-

Señor Alcalde, si digo que va ir, va, no hay votación.-
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Concejal señor Guido Andrade M, pero ahí Alcalde se va hacer cambio de plan.-

Señor Alcalde, cambio de plan.-

Concejal señor Guido Andrade M., lo que estamos pidiendo no es cambio de plan, sino
que aumento de las platas.-

Concejal señor Guido Andrade M., estamos bien con los cincuenta milpesos.-

Concejal señora Ramón Andrade Ch., la mayoría quiere el aumento de los fondos para
gasto s.-

Concejal señor Emilio Kleion M., lo que queremos es aumentar los fondos de gastos del
teléfono.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., sobre el oficio N° 11 de envié , solicitando
información al DAEM, me llegó la información, pero no completa, necesito que se
rectifique ese oficio el ordinario N° 64 que envió e! Municipio, para que esta
información sea completa, solicité el listado completo de las contrataciones del personal
docentes .-

Señor Alcalde, pero usted tiene el listado, le falta algo más.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., falta información, no lo vi muy detalladamente,
pero ahí están todos los contratados de las diferentes escuelas, a lo mejor lo que podría
faltar serían las suplencias o reemplazos, que se hacen, pero se hacen casi todos los
días-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., esta bien, pero falta información, me lo dijeron en
el DAEM, porque lo consulté.-

Señor Alcalde, pero a quién le consultó.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero no voy a entrar a ese detalle.-

Señor Alcalde, obviamente , pero depende a quién le consultó .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo lo único que solicito es que se me entregue la
información completa que solicité.-

Señor Alcalde, vamos a consultarlo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., referente al mismo DAEM, dice que el tema del
aumento del aumento de los sueldos, se va ver .-

Señor Alcalde, no hay nada sobre eso.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el otro tema que quiero tocar es el caso del doctor
Rodxon Andrade, yo acuso que hay una persecución en contra de este funcionario, yo
creo que aquí hay un tema de discriminación absolutamente, porque en los últimos años
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aquí lo hemos constatado, como es posible que el único funcionario este calificado en la
lista tres , el único profesional y las personas que califican son las mejores calificadas,
lo que me llama la atención en los primeros listados, vena los profesionales que están,
entonces yo creo señor Alcalde que a este señor no lo han dejado trabajar , producto de
un bono especial que nosotros le entregamos, de ahí parte todo, yo creo que aquí debe
tomarse en consideración en el caso y deben dar una explicación de! porque esto y no
lo otro, y porque siempre se le acusa de algo, yo le doy un ejemplo claro, estuve en
Pargua el mejor evaluado fue el, por los vecinos, entonces de que estamos hablando, si
le estamos dando un 58,3 de puntaje y lo calificaron en lista tres, y todos los otros tienen
un 98% , entonces yo solicito Alcaide , creo que hay un tema de discriminación, por el
sentido étnico también , lo creo, porque a este señor no lo han dejado trabajar como
corresponde, yo se que profesionalmente rinde, por algo fue contratado , me llama
mucho la atención, médicos que han renunciado indeclinablemente, la misma doctora,
porque renunció, por lo que solicito se estudie acuciosamente esta situación, se vea este
caso del profesional, para que sea evaluado como corresponde.-

Lo otro señor Alcalde, solicito que la SECPLAN incorpore una subvención al Club
Deportivo Naval de Punta Auco, ellos el año pasado presentaron una petición , lo
volvieron a presentar y no le dieron respuesta, revisados los registros de la SECPLAN y
no aparecen, se le da ha una u otra explicación y no tienen respuesta concreta. -

Solicito que se le oficie a la Red Vial, para que vaya a ver el camino del señor José
Miranda, queda justamente en el cruce de Huito unos metros más arriba, en ese sector
hay varias familias que salen por el lado derecho, se le inunda el camino en el invierno,
y no pueden pasar los niños para ir al colegio. Pido que lo visite, lo vea y resuelva el
tema.-

También no se si se encontrará la señora Tania, para que nos de algunas explicaciones
respectopor ejemplo del tema de los viáticos, de cómo se calcula el viático para las
personas que van a vijarfuera del país, los que vamos a vijar, justamente para no tener
las dudas. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., tengo en mis documentos que se encuentra
pendiente sobre la ordenanza local sobre los derechos municipales, no se si lo
aprobamos. -

Secretario del Concejo, esta pendiente, justamente cuando se trató se manifestó que para
la siguiente reunión se iba a invitar a la directora DOM, para que lo expliocará, pero a
!os pocos días salió con licencia pre y post nata, por eso sigue pendiente.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., aquí hay una solicitud de una persona de Isla
Quenu, que esta pidiendo una subvención para sus dos hijos menores que estudian en el
Liceo Politécnico y viven en el sector de San José, Héctor Alejandro Guerrero
Oyarzún.- no se el tema para dponde lo abrían derivado.-

Señor Alcalde, al DAEM para que sea analizado y se canalice por residencia municipal
familiar.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., hay un tema que es bastante importante y
complicado, ustedes saben que se esta haciendo la red de electrificación hacia la Isla



Chidhuapi, pero la transmisión que hay que hacer en el canal, por el lado de Chope, los
dueños del terreno no está la postación estarían cobrando a quién sea diez millones de
pesos para que se coloquen las torres o los postes, esa cosa es un problema, se va atrasar
la entrega del proyecto, yo hablé con algunos dirigentes para que se empiecen a mover,
en todo caso yo le dije que lo iba a plantear en el Concejo, porque nosotros no podemos
dejar de que no se haga nada, tenemos que hacer algo, como es el problema yo no sé.-

Jefe SECPLAN, lo que pasó es responsabilidad de la Empresa Eléctrica, eso que quede
claro, nosotros trabajamos con ellos en una servidumbre de paso, porque ellos siempre
le dijeron que no iban hacer la torre, primero empezaron mal con el propietario,
nosotros le encontramos que tienen razón, y la torre donde el municipio hizo un aporte,
ustedes aprobaron ese aporte, tres millones y medio para la servidumbre, resultan que
ellos construyeron la torre y colocaron los postes en lineo, pero nunca dijeron que tenían
que colocar los tirantes para sostener la torre, los tirantes quedaron fuera de la
servidumbre que se pagó, se dio cuenta y no los dejó seguir trabajando, la señora vino y
conversó personalmente conmigo y le pregunté cuanto cobra, me dijo un millón y
medio ,hicimos todos los trámites y se consiguió la plata, la fuimos a buscar, cuando
llegaron acá, no, yo cobro diez millones, al parecer por hijos que llegaron y por cierto se
involucraron , los vecinos fueron a conversar con la señora y hoy día el costo es de
cuatro millones , hay u millón y medio que es lo que tiene la empresa , por lo tanto están
faltando dos millones y medio y eso es lo que falta. -

Concejal señor Guido Andrade M, señor Alcalde habría que ver la forma como se paga
eso y apoyar a esa comunidad. -

Jefe SECPLAN, su última palabras cuatro millones, estaba cobrando diez.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., hay que buscarle la solución, sino el proyecto
queda ahí no más,.

Señor Alcalde, vamos a tratar de solucionarlo a la brevedad.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., quiero consultarle sobre el Aniversario de
Calbuco, que es lo que hay, que es lo que se va hacer, que día se va hacer .-

Señor Alcalde, el programa lo están confeccionando, en todo caso va ser el mismo día 4
de Mayo, junto con la Fiesta de Los Indios, se habló con los curas para que la parte
liturgia, la Acción de Gracias, se va hacer junto con la Misa de la diez, a las doce es el
desfile y a las tres de la tarde sigue con la procesión.- van a partir las Fuerzas Armadas
y varios establecimientos educacionales ya han confirmado, como organizaciones de
Adulto Mayor.-

El día 30 de Abril a las siete de la tarde es la Cuenta Pública. -

Concejal señor Nelson Villarroel C-. yo quiero argumentar de un tema bien importante
de lo que se habló de Pargua, como bien lo planteó el Concejal Cárdenas y los otros
que hablaron, desde mucho tiempo esa Junta de Vecinos ha hecho saber todas sus
inquietudes, pienso que nunca ha recibido una respuesta por escrito de quien
corresponda, ellos han hecho gestiones en Puerto Montt, han sacado datos de empresas
constructoras, ustedes saben que hubo incendio, el problema es desde el punto de vista



de bomberos, ellos mismos de seguridad es que hay un Proyecto de Mejoramiento de
Agua Potable yo creo que habría que pedir, una vez por todas se aumente el diámetro ,
de todas maneras ese servicio no sirve para bomberos, yo no se si se podría aprovechar
el pánico del incendio para pedir algo , redestudiar el diseño de eso, para sacar más
agua o algo hacer y tratar de ver con la comunidad y los bomberos que se puede hacer
para esos efectos, ya que se plantea que puede haber otra calle, un acceso, una
alternativa que se podría pasar por allí, esa cosa es de importancia.- Y otra cosa que
nació, yo estuve en la tarde del día del incendio, tomando fotos y hablando con muy
poca gente, los damnificados fueron o tres, y llegaba cualquier persona y decía lo que
podía, y hay muchos detractores del Concejo y de la Municipalidad , que no hacen nada
y hay varios allá, aunque nosotros hacemos lo que podemos y en esos momentos que
están con la adrenalina con esa forma, empiezan a criticar y hablaban del famoso
plano regulador, hasta cuando alguien de la Municipalidad de Calbuco se va a
preocupar, porque según ellos , pretenden que con el plano regular que van a tener
calies, veredas, agua potable , agua para los bomberos, alcantarillado y vamos a tener
todo mejorado , es criterio de esa gente, que creen que un piano regulador van atener
todo eso, entonces esas dos cosas bien relevantes, una práctica con los bomberos, que lo
vía y conozco el tema y la otra lo del plano regulador, que aquí han venido hacer un
mono, un diseño aquí, otro allá, y no hay plano regulador y han venido a decir, por aquí
va ser urbano, para aya las empresas y no sabemos nada , pero queremos un plano
regulador como corresponde porque hay poblaciones, hay que construir alcantarillado,
yo les dije se demora un poco, algún momento saldrá, -

Lo otro e! caso del doctor Rodzon Andrade, yo igual lo planteé por un oficio y ahora
dice el hombre que lo habían puesto en lista dos, lo bajó otra vez no se quién, de la
comisión porque lo presentó fuera de plazo, entonces yo le dije que se vaya a la
Contraloría, y empecemos la cosa, porque si es tan así se sigue, porque hay que ayuda a
la gente, yo siempre he tratado de ayudar a esa persona, porque lo encuentro tan
vapuleado, tan atacado, se siente como de segunda clase, y con miedo le habla al
Concejal, y al parecer no es una persona, un cristiano, no fuera nada, yo le dije eso pide
una reconsideración ,que paso dentro de los diez días para la respuesta, no se que pasó,
y el lo presentó dentro de los 10 días, pero pasó algo que le dijeron que estaba fuera de
plazo, que haga valer sus derechos y hay que ayudarlo, no se trata de ir contra la
Municipalidad, pero hay que tratar de ayudar a estas personas.-

Concejal señor Guido Andrade M., con respecto al Doctor Rodzon, yo quería hacer una
pequeña reflexión, lo conozco así no más, al parecer hay una predisposición de algunas
personas ahí, me consta a mi porque me han hecho malos comentarios de algunos
profesionales de la salud, molesta también , por lo que planteaba el colega aquí, tan
malo será el hombre que lo calificaron en lis tres, el año el Presidente de los
Profesionales dice porque le habíamos dado !a ayuda, porque si le dan a este, porque no
le dan a este otro, yo estuve enfermo, tuve un problema porque no me ayudaron , pero
nunca solicitaste ayuda le dije.-

Secretario Del Concejo, en cuanto al Doctor Rodxon quiere manifestarle lo siguiente,
se le hizo llegar un documento firmado por el señor Alcalde, los pasos que tiene que
seguir ante una mala calificación o no se encuentra conforme con ella, son
reconsideración ante el Alcalde y la Contraloria, se le indicó los artículos y la forma
como tenía que hacerlo, él no ha seguido al parecer los pasos, ahora último volvió a
conversar conmigo, le manifesté que cuando el año pasado le pasó lo mismo, se le



mandó un oficio lo que tenía que hacer, nuevamente le indique porque no lo ha
seguido, no se que es lo que esta pasando con él, lo desconozco, si ha reclamado como
corresponde no lo sé, y hay plazos para hacerlo, lo sabe y ante quién debe hacerlo, y por
último tiene la Contraloría para hacerlo. Todo periodo calificatorio tiene su sistema, es
evaluar el desempeño y las aptitudes de cada funcionarios, atendidas las exigencias y
características de su cargo. Hay una junta calificadora, hay una precalifícación, una hoja
de vida, etc—Además de acuerdo con el documento que ha hecho llegar el DESAM
respecto a esta calificación, el señor Alcalde esta buscando todos los argumentos
necesarios para que no sea perjudicado, los antecedentes están en estos momentos en
manos del asesor jurídica, para buscarlej?lS^t>lución a surcase.-.

Finaliza la sesión a las 19:35 horai-
>

.

CÁRDENAS G0MEZ
ALCALDE

CONCEJO MUNICIPAL

VILLARROEL
7ARI0 MUNICIPAL

RIO,CONCEJO MUNICIPAL




